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Riunione n.42 
del 06 luglio 2021 

FESTA DELLE CONSEGNE 
Conviviale presso il Chiostro interno del Museo Diocesano di Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Gianni Barison, Paolo e Giannina Bertotto, Mirco e Nataly Boscarato, Giuseppe e 
Alessandra Boscolo Lisetto, Alberto e Sara Botti, Alessandro e Lorenza Caputo, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe 
e Elisa Fornasier, Rosario e Mariella Grasso, Hartmut e Lorena Kiebler, Giovanni e Stefania Mancini, Paolino e 
Gloria Mattiuzzi, Massimo e Anna Mazzucco, Enzo e Anna Naccari, Luciano e Mavi Oselladore,  Gianni e Florianna 
Pagan, Michele e Luisella Panajotti, Piergiorgio e Silvia Scuttari, Salvatore e Angela Torcellan, Paolo e Silvia 
Venerucci, Alberto e Francesca Vianello, Luigi e Giuliana Vianello, Simone e Paola Voltolina, Luigi Zennaro. 
Ospiti: Monsignor Don Giuliano Marangon. Rotaract: Vittoria Boscolo Lisetto, Federico Boscolo Menela. Interact: 
Federico Veroni. 

 
 

FESTA DELLE CONSEGNE 
ANNO ROTARIANO 2021 – 2022 

PRESIDENTE MASSIMO MAZZUCCO 
 
 
Ciò che un tempo era usuale oggi si tinge di eccezionale: tanto che gli stessi riti della vita dei CLUB 
SERVICE assumono una dimensione quasi immaginaria ed emotivamente coinvolgente. 
E' questo senso di eccezionalità nel ritorno alla normalità (o quasi) che ha caratterizzato la conviviale del 
06 luglio u.s. tenuta nella splendida cornice del Chiostro del Museo Diocesano di Chioggia, per il 
passaggio di consegne ai vertici del nostro CLUB dal Presidente uscente Giovanni Mancini a quello 
entrante Massimo Mazzucco. 
L'emozione è palpabile, non solo perché si tratta del passaggio delle consegne che è uno dei  momenti 
più significativi dell'anno rotariano, ma, anche, perché l'incontro è come si dice oggi “in presenza” 
(eccezionalità): questa voce “in presenza” però non può  - nell'attuale periodo storico - essere considerata 
come inutile specificazione: ma al contrario va recepita, nella sua totale ricchezza di senso, quale 
contrapposizione al “distanziamento sociale”; nonché quale buon auspicio per il superamento delle 
difficoltà al ripristino di una normalità persa e ricercata che solo adesso 
 apprezziamo nel suo significato più ampio. 
Ma torniamo alla serata! 
 Salutate le bandiere il Presidente uscente ha preso la parola per ricordare i principali momenti del 
proprio anno non dimenticando di ringraziare TUTTI i soci per l'affettuosità e la vicinanza dimostrata. 
A Sua volta il Neo-Presidente nel discorso di insediamento ha, preliminarmente, ringraziato l'Amico 
Giovanni Mancini per quello che è riuscito a fare in un anno di Presidenza davvero difficile ed in 
particolare per la celebrazione dei sessant'anni del CLUB; proseguendo, poi, nel ricordare i Valori storici 
del ROTARY e l'importanza dell'AMICIZIA quale “alimento proteico” indispensabile per meglio  far 
crescere l'organismo associativo che ci tiene uniti. 
Nel corso della serata, per la particolare dedizione dimostrata, venivano insigniti del P.H.F.: 
Carlo Albertini, Mirco Boscarato, Luigi Boscolo, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Rosario 
Achille Grasso, Enzo Naccari, Luciano Oselladore, Gianni Pagan, Michele Panajotti, Giuseppe Penzo, 
Piergiorgio Scuttari, Stefano Tebaldini, Salvatore Torcellan, Paolo Venerucci, Renzo Vianello, 
La serata si è conclusa con un brindisi di pace. 

  Il Segretario 

Rosario Achille Grasso 
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Riunione n.01  
del 01 luglio 2021 

CONSIGLIO DIRETTIVO  
Conviviale presso il ristorante “Al Granso Stanco” a Sottomarina. 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, 
Giovanni Mancini, Massimo Mazzucco, Salvatore Torcellan, Michele Panajotti e Paolo Venerucci.  
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Riunione n.02 
del 20 luglio 2021 

ASSEMBLEA GENERALE DEL CLUB 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte”: 
Sono presenti i seguenti soci: Marco Ballarin, Gianni Barison, Paolo Bertotto, Mirco Boscarato, Giuseppe Boscolo 
Lisetto, Pino Boscolo Rizzo, Alberto Botti, Alessandro Caputo, Alberto Corrieri, Maria Stefania Fattoruso, 
Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, Hartmut Kiebler, Giovanni Mancini, Paolino Mattiuzzi, Massimo Mazzucco, 
Luciano Oselladore, Michele Panajotti, Piergiorgio Scuttari, Salvatore Torcellan, Paolo Venerucci, Luigi Vianello, 
Peter Von Sontagh e Luigi Zennaro. 

 

 

VERBALE ASSEMBLEA GENERALE 
 
Il giorno 20 luglio 2021 alle ore 20.15, presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte” in Chioggia, si è tenuta 
in seconda convocazione 
 

l’Assemblea Generale del Rotary Club di Chioggia 
 

Il Presidente Massimo Mazzucco, constatato che i Soci presenti sono 24, pari al 63,16% degli aventi diritto 
al voto, e che quindi il numero legale è raggiunto, dichiara aperta l’Assemblea nominando Rosario Grasso 
segretario della stessa. 
Il Presidente apre la serata con il tradizionale tocco della campana, elencando quindi i punti all’ordine del 
giorno: 

 
Convocata con il seguente o.d.g.: 

 

1. RELAZIONE PROGRAMMATICA DEL PRESIDENTE; 
2. APPROVAZIONE DEL BILANCIO CONSUNTIVO 2020-2021; 
3. APPROVAZIONE DEL BILANCIO PREVENTIVO 2021-2022; 
4. CONTRIBUTO ROTARY FOUNDATION; 
5. RATIFICA-RICONFERMA SOCI ONORARI; 
6. CALENDARIO DELLE COMMISSIONI; 
7. VARIE ED EVENTUALI. 

 
 Punto 1 – Relazione programmatica del Presidente 

 “Cari Amici, 
buona sera a tutti, 
vorrei semplicemente ribadire alcuni concetti già 
espressi 2 anni orsono. 
L'assemblea generale è la riunione per 
eccellenza del nostro club, ed è per questo che, 
fatte salve ovviamente le assenze giustificate, 
rilevo con rammarico la ridotta quantità, mentre 
sono invece molto soddisfatto della elevata 
qualità. 
Prego l'amico Rosario di verbalizzare le 
risultanze dell'assemblea. 
Con questo incontro inizia di fatto il nuovo anno 
rotariano. 
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Ho usato in apertura la parola “amici” e non 
“soci” non a caso, poiché ho la convinzione 
che l'amicizia debba essere la forza, il motore 
del club. Qui di amici ne vedo tanti e, d'altra 
parte, non potrebbe essere diversamente: la 
natura intrinseca del Rotary è l'amicizia. 
Noi siamo soci solo per il mondo esterno, per 
la formalità degli eventi, per le situazioni 
mediatiche, ma tra noi, ribadisco, dovrebbe 
esistere solo il concetto di amicizia. 
E' ovvio, che questo concetto non può 
declinarsi per tutti noi in egual misura, 
avendo ognuno gradi diversi di contiguità, di 
familiarità, di confidenza. Però, ed è proprio 

questa la nostra sfida: dobbiamo tendere a sviluppare nel modo migliore questo valore. 
Tra amici ci si diverte, ci si lascia andare, spesso anche ci si scontra, ma ci si aiuta vicendevolmente. 
Per questo motivo le conviviali sono importanti e fondamentali. Il Rotary è convivialità. 
Come poteri, altrimenti, uscire dopo una giornata di lavoro intenso, perché tutti abbiamo lavori 
impegnativi e quindi recarmi nella nostra sede, se non considerassi il fatto di incontrare là degli amici, 
magari qualche relatore interessante, con cui scambiare quattro chiacchiere? 
E' la nostra tradizione. 
Sembra banale, ma la frequentazione alimenta la conoscenza e la stima tra di noi. Non presenziare alle 
Conviviali perché non si è d'accordo con le linee di programmazione dell'annata è errato. Sembra un 
film di Nanni Moretti....... 
Amici quindi, ma amici perché ci frequentiamo ed è dallo scambio di idee che nascono i nostri services. 
Convivialità e services, permettetemi, non beneficenza. 

Services e non beneficenza, poiché noi siamo nati per aiutare, 
sviluppare, formare, a partire dalle nostre competenze, tutti 
coloro che necessitano di aiuto per tendere a una società 
migliore, se serve anche con alcune innovazioni, con 
competenza ma sempre, al di sopra di ogni interesse 
personale. 
Ognuno di  noi è chiamato alla partecipazione attiva, piano 
piano, col passare del tempo, ma nessuno può essere sempre 
spettatore né, d'altra parte, sempre attore; il club appartiene 
a TUTTI e TUTTI devono poter contribuire al 
raggiungimento degli scopi sociali. La ruota, che non è solo 
una spilla da esibire sulla giacca, ma è un'opportunità 
importante di condivisione. 
Riassumendo in quattro parole questa relazione 
programmatica direi: tradizione, services, innovazione, 
rotazione, il tutto per diffondere i valori rotariani. 
Per quanto riguarda i services confidiamo di riproporre lo 
screening cardiologico, qualora i dati che stiamo attendendo 

ci diano conforto, in alternativa concorderemo un eventuale intervento sanitario di screening sulla 
popolazione. 
E' un nostro service già da parecchi anni, come ben sapete, e va riconosciuto il merito a chi l'ha ideato, 
ma soprattutto a coloro che nel tempo l'hanno riproposto, ma ribadisco verrà effettuato in subordine alla 
statistica che stiamo attendendo. 
Stiamo pensando anche, se dovesse essere necessario, al finanziamento di corsi BLS, alle superiori, 
anche in funzione dell'uso corretto del defibrillatole. 
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Con la facoltà di architettura di Venezia è già in corso uno studio di fattibilità, già finanziato, per piste 
ciclabili nella nostra città. 
L'amministrazione comunale, contattata è molto interessata alla collaborazione con l'ateneo. 
Dal punto di vista culturale oltre al Q Rotary code, QR CODE applicato ai pannelli esplicativi in città, 
stiamo sviluppando un progetto editoriale sui cantieri navali storici, gli squeri. 
Proseguiremo con l'idea, se possibile, di sostenere un progetto estero, come capofila di un Global Grant, 
in Costa d'Avorio. 
Siamo in contatto con i club del veneziano, e con Pietro Rosa Salva, patron della Venice Marathon, per 
effettuare nuovamente la Family Runner. 
Ci piacerebbe, infine, riproporre il Concerto di Natale, effettuato in Cattedrale, come momento di 
rinascita per tutta la città. 
Nel segno della convivialità non mancheranno, come sempre, proposte di gite ed eventi: vi segnalo il 29 
Settembre la visita del nostro Governatore, Ing. Raffaele Caltabiano e a metà Settembre una escursione 
a Venezia per visitare il museo Correr ed altro. 
Altro momento significativo del mese di Ottobre sarà una serata con il famoso giornalista Antonio 
Caprarica. 
Tramonta, credo definitivamente, l'idea della esotica visita in Armenia, sostituita da una più amena gita 
a Capri. 
Gli eventi citati e quelli che si aggiungeranno non saranno solo occasioni di mondanità, ma importante 
ausilio alla nostra amicizia: personalmente partecipare ai viaggi intervenire con assiduità alle conviviali 
mi ha consentito di conoscere in misura maggiore tanti amici rotariani, scoprendo in ciascuno di loro 
qualità preziose. 
Grazie per l'attenzione. 
Buon Rotary a tutti!”. 

 
Punto 2 – Approvazione del bilancio consultivo 2020-2021 
Il Presidente passa la parola al socio Giuseppe Fornasier che illustra in modo esaustivo il bilancio 
consuntivo dell’annata rotariana 2020-2021. Al termine il consuntivo è stato approvato. 

 
Punto 3 – Approvazione del bilancio preventivo 2021-2022 

 
Il Presidente, per il punto 3), passa la parola al socio passa la parola al socio Giuseppe Fornasier, che 
dopo alcune importanti considerazioni sulle prospettive economiche del Club, illustra con dovizia di 
particolari il bilancio preventivo 2021-2022. 
Al termine è stato approvato. 

 
Punto 4 – Contributo Rotary Foundation 
In riferimento ai versamenti annuali da parte di tutti i soci del Club a favore della Fondazione Rotary, il 
Presidente chiede all’Assemblea se i Soci intendono anche quest’annata rotariana 2021-2022 a 
corrispondere € 100,00 ciascuno a favore della RF. L’Assemblea vota all’unanimità a corrispondere 
anche quest’anno al versamento previsto per ogni Socio alla RF. 
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Punto 5 – Ratifica riconferma Soci Onorari 
Sul punto in questione, il Presidente fa presente che lo statuto non prevede più l’obbligo di riconferma 
dei Soci Onorari durante ogni annata rotariana, poiché questi rimangono in essere fino a decisione 
contraria dell’Assemblea. 
Si ritiene comunque utile, a beneficio di tutti i Soci, portare a conoscenza l’esistenza dei Soci Onorari 
con una simbolica conferma annuale degli stessi. 
L’Assemblea quindi ratifica e riconferma all’unanimità i Soci Onorari: la Sig.ra Ottavia Piccolo, il Dott. 
Giuseppe Dal Ben, il M.stro Domenico Nordio, il Dott. Carlo Nordio e il Gen.le Roberto Nordio. 

 
Punto 6 – Calendario delle Commissioni 
Dopo breve accordo tra i Commissari, i Presidenti delle Commissioni hanno formalizzano il loro 
Calendario: 

 

CALENDARIO DELLE COMMISSIONI 
deliberato dall’Assemblea Generale del 20 luglio 2021 
incontri alle ore 20:15 presso il Ristorante "Alle Baruffe Chiozzotte" 

 
27 luglio 2021 

COMMISSIONE n.01 
EFFETTIVO 

Sviluppo e conservazione dell’effettivo 
Presidente: ROBERTO GAMBARO 

Vice Presidente: Peter VON SONTAGH 
Commissari: Alberto CORRIERI, Enzo NACCARI, Stefano TEBALDINI, Paolino MATTIUZZI 

 
 

27 luglio 2021 
COMMISSIONE n.02  

PUBBLICHE RELAZIONI 
Contatti con l'esterno e promozione dei progetti e delle attività del 

Club 
Presidente: MARIA STEFANIA FATTORUSO 

Vice Presidente: Pietro PERINI 
Commissari: Roberto VALLE, Paolo VENERUCCI e Luciano OSELLADORE 

 
 

27 luglio 2021 
COMMISSIONE n.03 

AMMINISTRAZIONE DEL CLUB 
Svolge le attività collegate con il 

funzionamento del club  
Presidente: GIOVANNI MANCINI 

Commissari: Hartmut KIEBLER, Giuseppe FORNASIER, Michele PANAJOTTI, Luigi 
VIANELLO, Gianni PAGAN 
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05 agosto 2021 
COMMISSIONE n.04 

 PROGETTI E PROGRAMMI 
Provvede alla pianificazione e all’esecuzione di progetti culturali, umanitari e professionali 

Presidente: SALVATORE TORCELLAN 
Vice Presidente: Luigi ZENNARO 

Commissari: Daniele Grasso, Gianni BARISON, Mirco BOSCARATO, 
Roberto IACOBONE, Paolo BERTOTTO 

 
03 ago 

sto 2021 
COMMISSIONE n.05 

FONDAZIONE ROTARY 
Presidente: GIUSEPPE BOSCOLO LISETTO 

Vice Presidente: Carlo ALBERTINI 
Commissari: Renato BALLARIN, Alberto BOTTI, Renzo VIANELLO 

 
 

27 luglio 2021 
        COMMISSIONE n.06 

   NUOVE GENERAZIONI - Rotaract 
Presidente: ALBERTO CORRIERI 

Vice Presidente: ALBERTO VIANELLO 
Commissari: Stefano BOSCOLO CUCCO, Alessandro Di BLASI e Giuseppe FORNASIER 

 
 

22 luglio 2021 
COMMISSIONE n.07 
 UNA CITTÀ MIGLIORE 

Presidente: PINO BOSCOLO RIZZO 
Vice Presidente: Marco BALLARIN 

Commissari: Rosario GRASSO, Piergiorgio Scuttari e Alessandro CAPUTO 
 
 
 
 

Punto 5 – Varie ed eventuali 
Il socio Michele Panajotti ha ricordato i valori fondanti del Rotary e ai quali ogni socio deve ispirarsi. 
Il socio Peter Von Sontagh ha condiviso quanto affermato dal socio Panajotti. 
Alle ore 23.00 il Presidente, con il tocco della campana dichiara chiusa l’Assemblea. 

 
 
 
 

Il Presidente       Il Segretario dell’Assemblea Generale 
      Massimo Mazzucco           Rosario Achille Grasso 
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Riunione n.03 
del 22 luglio 2021 

COMMISSIONE N.07 
Conviviale presso il ristorante “Al Granso Stanco”: 
Sono presenti i seguenti soci: Marco Ballarin, Pino Boscolo Rizzo, Alessandro Caputo e Rosario Grasso. 

COMMISSIONE n. 07 
UNA CITTA' MIGLIORE 

Presidente: Pino BOSCOLO RIZZO 
Vice Presidente: Marco BALLARIN 

Commissari: Rosario GRASSO, Alessandro CAPUTO e Piergiorgio SCUTTARI   
 

VERBALE DELLA RIUNIONE 
 

In data 22 luglio 2021, alle ore 20.15, presso la terrazza del ristorante Al Granso 
Stanco, si è riunita la Commissione n. 7 “Una Città Migliore”. Insieme al 
Presidente della Commissione Pino Boscolo Rizzo erano presenti il Vice 
Presidente Marco Ballarin e i Commissari Rosario Grasso e Alessandro Caputo. 
Nel corso del suo intervento il Presidente oltre ad illustrare risultati e limiti delle 
attività fin qui svolte ha evidenziato la necessità che il Rotary generi un 
immediato e rinnovato impulso finalizzato a sensibilizzare gli enti pubblici e la 
collettività riguardo la soluzione di alcune delle gravi problematiche che oramai 
da troppo tempo stanno condizionando fortemente l’immagine della nostra 
Città. 
A tal fine, il Presidente, con il parere favorevole unanime della Commissione, 
intende proporre al Consiglio Direttivo del Club il recupero dell’antico Capitello 
situato in Campo dei Meneguoi a Sottomarina denominato impropriamente 
“Capitello dei Berti” che da lungo tempo versa in condizioni di profondo 
degrado. L’antico manufatto, storico luogo di devozione popolare, necessita di 
un restauro conservativo complessivo. A causa delle precarie condizioni della 
struttura, nel 2015, il materiale presente all’interno del capitello è stato trasferito 
provvisoriamente nel Museo Civico di Chioggia. 
 

Con questo intervento a beneficio della collettività si auspica 
anche di poter sensibilizzare maggiormente le categorie 
economiche, gli enti pubblici preposti e la collettività a 
ritrovare le sinergie utili ad operare per un migliore decoro 
della nostra amata città affinché visitatori e concittadini 
possano adeguatamente fruire del nostro straordinario 
patrimonio storico e paesaggistico. 
Al termine della seduta il Presidente della Commissione ha 

riconfermato la disponibilità a perseguire la consueta attività di segnalazione agli organi preposti di tutte 
quelle circostanze che contrastano il decoro della nostra Città. Nel corso della consueta conviviale 
annuale “Una Città Migliore” saranno illustrati gli interventi necessari al recupero dell’antico Capitello 
e di tutte le altre attività svolte e programmate. I lavori della Commissione si sono conclusi alle ore 23.00. 

 
Il Presidente della Commissione 

Pino Boscolo Rizzo  
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Riunione n.04 
del 27 luglio 2021 

COMMISSIONI N.01 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte”: 
Sono presenti i seguenti soci: Alberto Corrieri, Roberto Gambaro, Paolino Mattiuzzi, Peter Von Sontagh. 

  COMMISSIONE n. 01 
EFFETTIVO 

Sviluppo e conservazione dell’effettivo 
Presidente: ROBERTO GAMBARO 

Vice Presidente: Peter VON SONTAGH 
Commissari: Alberto CORRIERI, Paolino MATTIUZZI, Enzo NACCARI, Stefano TEBALDINI  

 
VERBALE DELLA RIUNIONE 

 
Il giorno 27 luglio 2021, alle ore 20.15, presso la 
sede del Club si è riunita la Commissione n. 1 
“EFFETTIVO - Sviluppo e conservazione 
dell’effettivo” con la partecipazione del 
Presidente della Commissione Roberto 
Gambaro, del Vice Presidente Peter Von 
Sontagh e del Commissario Paolino Mattiuzzi. 
Assente giustificato i Commissari Alberto 
Corrieri, Enzo Naccari e Stefano Tebaldini. 
Nel corso della riunione i Commissari si sono 
soffermati sul ruolo strategico e fondamentale 
della Commissione, finalizzato principalmente 
alla conservazione e all’incremento 
dell’Effettivo, attraverso il supporto prestato a 
favore del Presidente del Club e del Consiglio 

Direttivo. 
Il Rotary Club di Chioggia allo stato consta 38 soci effettivi - di cui 1 (uno) temporaneamente in congedo 
per ragioni familiari e 5 (cinque) soci onorari - che operano in un costante clima di sostanziale 
affiatamento e condivisione nello svolgimento delle numerose attività del Club. 
Pur considerando che il Club di Chioggia vanta una percentuale di assiduità superiore alla media del 
Distretto è stata segnalata qualche criticità che riguarda soprattutto la sporadica partecipazione alle 
attività di qualche socio a causa di effettivi e giustificati impegni personali e/o lavorativi. 
La Commissione intende confrontarsi con il Consiglio Direttivo per un’attività sinergica e coordinata a 
favore del Club. 
I lavori della Commissione si sono conclusi alle ore 22.30.   
  

Il Presidente della Commissione 
Roberto Gambaro  
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Riunione n.05 
del 27 luglio 2021 

COMMISSIONE N.02 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte”: 
Sono presenti i seguenti soci: Maria Stefania Fattoruso, Luciano Oselladore e Paolo Venerucci. 

COMMISSIONE n. 02 
RELAZIONI PUBBLICHE 

Contatti con l’esterno e promozione dei progetti e delle attività del club  
Presidente: MARIA STEFANIA FATTORUSO 

Vice Presidente: Pietro PERINI 
Commissari: Luciano OSELLADORE, Roberto VALLE, Paolo VENERUCCI 

 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE  

 

In ottemperanza al deliberato dall’Assemblea Generale del 20 
luglio 2021, alle ore 20.15 del giorno 27 luglio 2021, la 
Commissione di cui in epigrafe si è riunita presso la sede del 
Club; sono presenti Maria Stefania Fattoruso (presidente della 
Commissione) e i commissari Luciano Oselladore e Paolo 
Venerucci; è, altresì, presente il Presidente del Club Massimo 
Mazzucco per un saluto iniziale e un augurio di buon lavoro. 
Assenti giustificati sono il Vice Presidente Pietro Perini e il 
commissario Roberto Valle.  
I lavori si sono incentrati in primo luogo sull’analisi e sulla 
valutazione delle relazioni pubbliche già attivate dal Club, 

successivamente si è proceduto nella disamina di azioni ulteriori per dare forza e incisività alla mission 
della Commissione.  
In particolare, si sono individuate le linee di azione di seguito riportate: 
a) dare continuità e sviluppo al rapporto con la stampa locale (quotidiani Il Gazzettino, Nuova Scintilla, 
La Nuova Venezia) al fine di rendere stabile e consolidata la presenza del Club sul territorio; tale rapporto 
dovrà esplicarsi non solo nella massima pubblicizzazione pre/post degli eventi e delle iniziative 
organizzate dal club 8anche attraverso la pagina Facebook), ma con continuità di relazione attraverso la 
divulgazione di articoli finalizzati alla maggiore conoscenza della realtà rotariana, soprattutto tra i 
giovani, e delle conversazioni di interesse culturale e sociale organizzate in seno a quest’ultima; al 
riguardo si ringrazia il socio Rosario Grasso per l’encomiabile lavoro svolto in tale ambito con grande 
dedizione e competenza; 
b) dare seguito alla pubblicazione del “Bollettino”, iniziativa editoriale di fondamentale importanza per 
l’affermazione e il maggiore consolidamento dello spirito identitario del Club; uno strumento che si 
ritiene molto utile per una presentazione maggiormente approfondita e dettagliata delle iniziative sociali 
promosse e/o sostenute dal Rotary Club di Chioggia e per la divulgazione di articoli inerenti sia le citate 
conversazioni che tematiche/problematiche di interesse del territorio. A fronte del notevole e proficuo 
impegno profuso per la redazione del “Bollettino”, la Commissione esprime sincera riconoscenza ai soci 
M.Stefania Fattoruso e Rosario Grasso che con grande perizia ne curano la pubblicazione; 
c) implementare il sito web incrementandone il carattere di strumento di rete attraverso una maggiore 
correlazione con le associazioni no profit e gli enti pubblici agenti sul territorio e rendendolo di maggiore 
appeal all’esterno del sodalizio; finalità che potranno essere perseguite nel primo caso attraverso la 
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reciproca connessione dei siti web con link, nel secondo attraverso l’inserimento di una sezione dedicata 
ai simpatizzanti non rotariani. 
A tale fine, in accordo con il presidente Mazzucco, si promuove un Service “QRotaryC” per consentire 
una maggiore conoscenza e fruizione dei beni culturali della città da parte dei cittadini e dei visitatori 
mediante una vera e propria guida “digitale”. In particolare, nei punti di interesse artistico del centro 
storico saranno installati pannelli turistici dotati di un codice QR Code, in grado, se letto da smartphone, 
di rimandare alla pagina web culturale del sito Rotary Chioggia dove il turista potrà ascoltare o leggere 
la storia del monumento in diverse lingue. 
Compiacendosi per il livello di chiarezza e la facilità di utilizzo del sito web del Club, la Commissione 
ringrazia il socio Giovanni Mancini per la costante e competente opera di arricchimento e aggiornamento 
del prezioso strumento; 
d) intensificare i rapporti con gli altri Club, in special modo con quelli del Distretto di appartenenza 
(2060), in modo da dar vita a iniziative condivisibili ad ampio raggio su tematiche di comune interesse; 
Allo scopo di rendere ottimali i flussi di messaggi sia all’interno che all’esterno del Club, la Commissione 
ritiene opportuno attivare, per un miglior esito informativo e formativo, azioni di progressiva revisione 
degli approcci comunicativi in maniera da renderli più consoni al particolare pubblico destinatario e alle 
caratteristiche di recepimento dello stesso. Dette azioni interesseranno tanto le modalità di realizzazione 
delle iniziative del Club quanto la veste editoriale degli strumenti di divulgazione. 
Si concorda, infine che, affinché le azioni sin qui proposte risultino realmente efficaci, è necessario che 
la loro messa a punto e attuazione siano condivise in modo organico e sinergico dalle altre commissioni 
del Club; al riguardo può essere instaurato un tavolo di confronto periodico per il quale sin d’ora la 
Commissione dichiara la propria disponibilità al coordinamento. 
Al termine dei lavori, alle ore 22.30, la Commissione approva all’unanimità i contenuti del presente 
verbale. 

Il Presidente della Commissione 
Maria Stefania Fattoruso 
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Riunione n.06 
del 27 luglio 2021 

COMMISSIONE N.03 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte”: 
Sono presenti i seguenti soci: Giuseppe Fornasier, Hartmut Kiebler, Giovanni Mancini, Gianni Pagan, Luigi 
Vianello. 

 
COMMISSIONE n.03 

AMMINISTRAZIONE DEL CLUB 
Svolge le attività collegate con il funzionamento del club 

Presidente: GIOVANNI MANCINI 
Commissari: Hartmut KIEBLER, Giuseppe FORNASIER, Michele Panajotti, Gianni PAGAN, Luigi 

VIANELLO 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE 
 

 

       Come da programma, la commissione, in data 
27/07/2021, si è riunita per l’esame dei compiti di 
competenza. Erano presenti quasi tutti i componenti 
(Fornasier Giuseppe, Pagan Gianni, Vianello Luigi e 
Klieber Hartmut) oltre al Presidente (Mancini 
Giovanni), i quali, come di consueto, hanno mostrato 
particolare attenzione ed interesse agli argomenti 
all’ordine del giorno. 
Il primo argomento ha riguardato Il BOLLETTINO, 
come sempre indispensabile fonte di consultazione ed 
informazione della vita dell’associazione; esso - come 
da tradizione – riporta scrupolosamente,  
esaurientemente e fedelmente tutta l’attività del  Club 

nei minimi dettagli; è arricchito, inoltre, da splendide foto che ricordano gli avvenimenti vissuti insieme. 
In questa annata rotariana il coordinatore per la realizzazione del Bollettino sarà il Prefetto Maria 
Stefania FATTORUSO che curerà anche la parte fotografica insieme ad altri soci. 
Il predetto Prefetto si occuperà anche della parte relativa al caricamento del materiale fotografico e 
documentale attinente all’attività del club sul sito web www.rotarychioggia.it mentre il sottoscritto 
presidente della Commissione  si occuperà dell’aggiornamento del sito distrettuale www.rotary.2060.eu. 
Il primo, gestito in stretta collaborazione con il componente della Commissione Vianello Luigi. 
Il sottoscritto aggiornerà i dati anche sul sito internazionale del Rotary International www.rotary.org 
attraverso la piattaforma distrettuale CLUB RUNNER. Al fine di potersi interfacciare e far fronte 
tempestivamente alle richieste informatico-amministrative del distretto e del Rotary Internazionale, dal 
mese di giugno 2015 lo scrivente presidente di commissione nonché esperto informatico del club, è stato 
dal distretto inquadrato quale Segretario Operativo del club di Chioggia; questa qualifica (diversa dal 
Segretario Amministrativo) non ha scadenza e dura fino a quando non viene sostituito da altro socio 
all’uopo nominato e permette di intervenire sulle anagrafiche (entrate e uscite di soci) e sulla trasmissione 
dei dati relativi all’assiduità senza utilizzare le credenziali del presidente del club in carica. Dall’Annata 
2015/2016 è poi cambiato – complicando non poco l’attività del Referente Informatico/Segretario 
Operativo  - la modalità di trasmissione dei dati con il Rotary International attraverso la creazione della 
predetta piattaforma CLUB RUNNER  nella quale (e attraverso la quale) il distretto permette al Rotary 
Internazionale di attingere i dati necessari ai fini del funzionamento e della gestione amministrativa di 

http://www.rotarychioggia.it/
http://www.rotary.2060.eu/
http://www.rotary.org/
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tutto il sistema associativo mondiale del Rotary utilizzando un'unica modalità che permette alla sede 
centrale ed al Presidente internazionale di vedere in tempo reale le schede anagrafiche, l’assiduità, i 
versamenti della Rotary Foundation, ecc. ecc.  
Naturalmente, attraverso l’utilizzo del CLUB RUNNER si dovranno tenere aggiornate tutte le 
anagrafiche (entrate o uscite di soci), nonché indicare di annata in annata i dirigenti del club ed i loro 
compiti istituzionali; infine si dovranno inserire i dati relativi all’assiduità che dall’annata 2015/2016 è 
cambiata nel criterio e nei valori di riferimento: non vanno più indicate le singole serate con il numero 
dei partecipanti rispetti al numero dei soci con conseguente elaborazione di dati da parte di un software 
del distretto, bensì il numero delle serate nel mese, il numero di soci presenti all’inizio ed alla fine del 
mese, il numero di soci eventualmente entrati o usciti nel mese e la percentuale complessiva mensile di 
assiduità (che pertanto va calcolata separatamente dal referente informatico del club con un foglio di 
calcolo in formato Excel). Come è noto la percentuale di presenza di soci alle serate è stata da qualche 
annata ulteriormente ridotta (al 40 % non più del 60 % di diversi anni fa). Detta operazione va effettuata 
come al solito entro i primi 5 giorni del mese successivo utilizzando i dati delle serate che affluiscono al 
referente informatico/segretario operativo attraverso il Prefetto. 
PROGRAMMI: Vista l’importanza dell’argomento, dopo un’ampia discussione, la commissione si è 
proposta di seguire e di collaborare attivamente alla realizzazione di tutti i punti presenti nell’agenda 
programmatica del Presidente Massimo Mazzucco illustrata in occasione dell’assemblea generale del 
20.07.2021.  
Non mancheranno, tuttavia, da parte della commissione, eventuali suggerimenti e una fattiva 
collaborazione per tutte quelle occasioni e avvenimenti che riempiono il calendario dell’annata rotariana. 
Si evidenzia ancora una volta l’importanza per il club di poter disporre del proprio sito web 
(www.rotarychioggia.it) abbondantemente ricco di contenuti, alla portata di tutti anche attraverso 
dispositivi portatili (smartphone, tablet e p.c.) che permette a tutti i “navigatori” della rete Internet di 
conoscere (con riferimento alle ultime undici annate oltre a quella in corso) la composizione degli organi 
direttivi e delle cariche rivestite all’interno del club, la composizione delle commissioni e dei compiti 
di cui si occupano, i programmi dei vari mesi e le riunioni conviviali (sono elencate dal 13/7/2002). 
Naturalmente tutti i contenuti che ravvisino dati sensibili e/o comunque necessitino di una tutela della 
privacy, saranno consultabili esclusivamente inserendo una password. 
Si mette in risalto, in particolare, la presenza dei Bollettini i quali sono stati inseriti dall’anno 1999 ad 
oggi e questo contribuisce a far conoscere in maniera molto dettagliata l’attività del club degli ultimi 22 
anni; inoltre vi sono ricche gallerie fotografiche relative ai vari eventi, nonché filmati sia dell’annata in 
corso che delle annate precedenti ed infine non mancano videoclip dedicati ad intere annate rotariane. 
La commissione, infine, dopo attenta valutazione ha ritenuto di mantenere attivo l’account “Facebook” 
del club creato durante l’annata 2013/2014 dal Presidente Carlo ALBERTINI allora con lo scopo di 
interfacciarsi con i giovani ed in particolare con le scuole in occasione di concorsi e borse di studio. 
Ormai i Social network sono parte integrante della vita quotidiana di gran parte di noi e possono essere 
utilizzati anche per club di service come il Rotary per far conoscere a più persone possibili ciò che si fa.  
All’aggiornamento delle gallerie fotografiche e dei “post” su detta pagina Facebook se ne continuerà ad 
occupare il prefetto Maria Stefania Fattoruso come nell’annata appena trascorsa.  
La riunione è terminata con l’approvazione di tutti gli argomenti trattati 

 
Il Presidente della Commissione 

Giovanni Mancini 
  

http://www.rotarychioggia.it/
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Riunione n.07 
del 27 luglio 2021 

COMMISSIONE N.06 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte”: 
Sono presenti i seguenti soci: Stefano Boscolo Cucco, Alberto Corrieri, Giuseppe Fornasier, Alberto Vianello. 
Ospiti: Rotaract: Federico Boscolo Menela. Interact: Federico Venori. 

 

COMMISSIONE n. 06 
NUOVE GENERAZIONI - Rotaract-Interact 

Presidente: Alberto CORRIERI  
Vice Presidente: Alberto VIANELLO 

Commissari: Stefano BOSCOLO CUCCO, Alessandro Di BLASI e Giuseppe FORNASIER 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE  

 
Presenti:  il Presidente della Commissione Alberto Corrieri e i 
commissari Stefano Boscolo Cucco, Alberto Vianello e 
Giuseppe Fornasier. Assente giustificato Alessandro Di Blasi. 
Sono altresì invitati il Prefetto del RTC Federico Boscolo Menela 
ed il presidente dell’Interact Federico Veroni. 
La riunione è iniziata alle ore 20:15 presso il Ristorante Le 
Baruffe Chiozzotte, sede del Club. 
Il Presidente della commissione che ha chiesto ai rappresentanti 
dei Club di giovani di aggiornare i presenti sulla situazione degli 
iscritti. Purtroppo è emerso che per entrambe le realtà già 
ufficialmente sulla carta i numeri sono molto esigui e, addirittura, 

la frequenza alle riunioni e la partecipazione alle iniziative risulta essere ancor minore. 
Per quanto riguarda il Rotaract le motivazioni sono dovute al fatto che quasi tutti studiano fuori città e 
quindi alcuni di loro tendono ad associarsi o comunque intraprendono legami con i club in cui risiedono 
le rispettive università. Inoltre la pandemia, dovuta al COVID-19, ha influito negativamente sulla 
possibilità di riunirsi. 
Per l’Interact, la situazione pandemica, che non ha permesso la frequenza a scuola, ha creato un enorme 
disagio di comunicazione diretta fra i ragazzi, tra cui la mancanza di incontri. 
Gli stessi rappresentanti dei Club, per cercare di far aderire nuove leve, con l’auspicio che la situazione 
migliori, propongono che bisognerebbe unirsi ad altre realtà e/o associazioni locali che organizzano 
iniziative con finalità simile alle loro. 
Inoltre, hanno aggiunto che sarebbe importante riuscire a programmare un evento di enorme rilievo 
tramite il quale invogliare i ragazzi all’organizzazione e alla partecipazione e grazie al quale possano 
essere coinvolti ad altre. 
La discussione, durante la quale hanno dato un valido contributo anche i commissari Stefano Cucco e 
Alberto Vianello, è stata molto interessante e al termine si è rimandato a quando saranno riprese le attività 
scolastiche, volano per tornare ad effettuare vita sociale anche per i giovani. 
Alle 23 circa, la commissione ha chiuso i lavori. 
 

Il Presidente della Commissione 
Alberto Corrieri  
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Riunione n.08 
del 03 agosto 2021 

COMMISSIONE N.05 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte”: 
Sono presenti i seguenti soci: Giuseppe Boscolo Lisetto, Alberto Botti e Renzo Vianello. 

 
COMMISSIONE n. 05 

FONDAZIONE ROTARY 
Presidente: GIUSEPPE BOSCOLO LISETTO 

Vice Presidente: Carlo ALBERTINI 
Commissari: Renato BALLARIN, Alberto BOTTI, Renzo VIANELLO 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE  

 
Presenti: il Presidente del Club Massimo Mazzucco e i membri della commissione Giuseppe Boscolo 

Lisetto, Alberto Botti e Renzo Vianello.  
La riunione è iniziata alle ore 20.30 presso la sede del club. 
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Il Presidente della Commissione 
Giuseppe Boscolo Lisetto 
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Riunione n.09 
del 05 agosto 2021 

COMMISSIONE N.04 
Conviviale presso il ristorante “Al Tomato”- Sottomarina/Chioggia: 
Sono presenti i seguenti soci: Gianni Barison, Paolo Bertotto, Mirco Boscarato, Salvatore Torcellan. 

 

COMMISSIONE n. 04 
PROGETTI E PROGRAMMI  

Provvede alla pianificazione e all’esecuzione di progetti culturali, umanitari e professionali  
Presidente: SALVATORE TORCELLAN 

Vice Presidente: Luigi ZENNARO 
Commissari: Daniele GRASSO, Gianni BARISON, Paolo BERTOTTO, Mirco BOSCARATO,  

Roberto IACOBONE,  
 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE 

 

Il 05 agosto 2021, alle ore 20.30 presso la sede del Club Ristorante “Tomate” si riunisce la commissione 
n. 04 Progetti e Programmi. Sono presenti: Gianni Barison, Paolo Bertotto, Mirco Boscarato; presiede il 
Presidente della Commissione Salvatore Torcellan. Assenti giustificati: il Vice Presidente Luigi Zennaro 
e i commissari Iacobone Roberto e Daniele Grasso. 
La Commissione si concentra sul compito “Pianificazione ed esecuzione di progetti culturali, umanitari e 
professionali”, ritenendolo una delle attività più importanti che il Rotary deve portare avanti attraverso le 
competenze, le conoscenze e l’impegno personale dei soci. 
I progetti sono sinteticamente descritti di seguito: 
 
Progetto BLS (Basic Life Support) alle scuole 
Descrizione: Coinvolgere gli studenti delle classi quinte con un Corso, con rilascio di attestato, per l’uso 
del defibrillatore. 
Costi: c’è un costo fisso per ogni partecipante da aggiungere all’eventuale costo di trasferta, al sito 
scolastico, del personale abilitato ai corsi. 
Vantaggi: L’istituto Veronese-Marconi ha già il Defibrillatore Rotariano. Si avvicinano gli studenti al 
Rotary dell’InterAct e RotarAct. 
Gli studenti hanno modo di acquisire crediti formativi. 
E’ un Service estendibile a tutto il territorio Distrettuale. 
Stampa: Le attività potrebbero essere pubblicate nel “Giornalino dell’Istituto”, “Nuova Scintilla”, giornali 
provinciali o regionali. 
Dead Line: follow up ogni 6 mesi. 
 
Progetto QRCode ai monumenti 
Descrizione: Il Comune di Chioggia ha dotato ogni monumento della città con una Tabella Turistica 
descrittiva delle caratteristiche salienti del monumento stesso. Il progetto mira a completare ogni tabella 
con una etichetta QRCode. Il turista, inquadrando il QRcode, viene rigirato ad un link dal quale potrà sia 
leggere che ascoltare, in italiano e in inglese, la storia e le informazioni riguardanti il monumento. 
La preparazione delle etichette QRCode sarà a cura dell’Istituto Righi mentre la preparazione dei 
messaggi vocali sarà cura dell’Istituto Veronese. 
I messaggi vocali potranno diventare video “tipo documentario”, anche su YouTube, recitati dal gruppo 
di recitazione del Veronese, nelle varie lingue. 
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Il Progetto verrà sviluppato in “fasi” successive e, nella sua complessità, solo ogni singola “fase” potrà 
terminare al suo completamento, ma il progetto, per come è strutturato, sarà sempre “aperto”. 
Sono coinvolte le commissioni “Progetti”, “Una città migliore”, “Pubbliche Relazioni” e “Nuove 
Generazioni”. 
Costi: costo zero di materiale. 
Vantaggi: Si coinvolgono gli studenti degli Istituti Superiori di Chioggia con attività che riescono a 
svolgere in breve tempo perché possiedono già le conoscenze tecnico-culturali per partecipare alla 
realizzazione il progetto. 
Per gli studenti sarà una concreta opportunità di entrare in contatto sia con il Comune di Chioggia che 
con professionisti Rotariani del settore ed utilizzare strumenti che ritroveranno nel mondo del lavoro. 
Si avvicinano i giovani al Rotary all’InterAct ed al RotarAct. 
Gli studenti hanno modo di acquisire crediti formativi. 
E’ un Service estendibile a tutto il territorio Distrettuale. 
Stampa: Le attività potrebbero essere pubblicate nel “Giornalino dell’Istituto”, “Nuova Scintilla”, giornali 
provinciali o regionali, in una certa Stampa Tecnica di Settore, Depliant dell’Azienda Turistica del 
Territorio. 
Dead Line: follow up ogni 6 mesi. 
 
Progetto Banca del Tempo 
Descrizione: I soci Rotariani mettono a disposizione 1 ore alla settimana per offrire consulenza gratuita a 
tutti i cittadini del territorio di Chioggia che lo chiedessero. 
Le diverse professionalità dei rotariani permette di offrire consulenza nei più disparati settori: legale, 
bancario, finanziario, tecnologico, scolastico, medico, edilizio ecc. 
Costi: costo di affitto del locale in cui ci si mette a disposizione della cittadinanza a meno di utilizzare 
locali del Comune di Chioggia (ex Tribunale). 
Vantaggi: avvicinare la cittadinanza al Rotary. 
E’ un Service estendibile a tutto il territorio Distrettuale. 
Stampa: Le attività potrebbero essere pubblicate in “Nuova Scintilla” e blog locali. 
Dead Line: follow up ogni 2 mesi. 
 
Progetto Piste Ciclabili e mobilità ecosostenibile 
Descrizione: Il Piano Generale Piste Ciclabili è già pronto da qualche anno ma non attuato. Le priorità 
dell’Amministrazione Comunale ne determinano la realizzazione o meno dell’intero Piano Piste Ciclabili 
o solo alcune parti. 
Il Rotary deve perorare la causa e pressare la dirigenza comunale per realizzare l’intero progetto. 
Sono coinvolte le commissioni “Una città migliore”, “Pubbliche Relazioni” e “Progetti”. 
Costi: tempo dei rotariani 
Vantaggi: Migliora la mobilità in città. Rilancia il turismo. E’ un progetto di interesse prioritario nazionale 
ed europeo. 
Stampa: Stampa locale, Stampa regionale e blogs. 
Dead Line: follow up ogni 3 mesi. 
 
Progetto Recupero Capitelli Religiosi 
Descrizione: Recupero con ristrutturazione dei Capitelli Religiosi a Chioggia-Sottomarina. 
Poiché il Rotary ha già finanziato il “Libro dei Capitelli” si assocerà, ad ogni capitello ristrutturato, una 
etichetta QRcode che riporta ad un link “rotariano” in cui, il turista, può leggere le informazioni e la storia 
del capitello. 
Sono coinvolte le commissioni “Progetti”, “Una città migliore”, “Pubbliche Relazioni” e “Nuove 
Generazioni”. 
Costi: Costo della ristrutturazione. 
Vantaggi: Avvicinare il Rotary alla cittadinanza, al Comune di Chioggia, alla Curia. 
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E’ un Service estendibile a tutto il territorio Distrettuale. 
Stampa: Le attività potrebbero essere pubblicate nel “Giornalino dell’Istituto”, “Nuova Scintilla”, giornali 
provinciali o regionali, in una certa Stampa Tecnica di Settore, Depliant dell’Azienda Turistica del 
Territorio. 
Dead Line: follow up ogni 6 mesi. 
 
Progetto Service del Distretto 
Descrizione: Raccolta fondi all’interno del Distretto 2060 per finanziare un impianto di riciclaggio 
plastica in Costa d’Avorio. 
Costi: 
Vantaggi: 
Stampa: 
Dead Line: giugno 2021 
 
La Commissione viene sciolta alle ore 23.00. 
 

 
Il Presidente della Commissione 

Salvatore Torcellan 
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Riunione n.10 
del 03 agosto 2021 

CONSIGLIO DIRETTIVO  
Conviviale presso il ristorante “Al Tomato” a Sottomarina - Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, Giovanni Mancini, Massimo 
Mazzucco, Salvatore Torcellan e Paolo Venerucci.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Riunione n.11 
del 07 settembre 2021 

INTERCLUB AD ALBARELLA 
Conviviale presso l’Hotel Golf Club in Albarella: 
Sono presenti i seguenti soci: Massimo e Anna Mazzucco. 

Presso il Golf Hotel nell’isola di Albarella si è svolto il tradizionale incontro rotariano InterClub tra i club 
di Rovigo, Adria, Porto Viro, Delta Po, Lendinara Alto Polesine, Chioggia. Relatore della serata il Dott. 
dott. Massimo Polidoro con un interessantissimo monologo sulla psicologia delle bufale e fake news. La 
serata si è conclusa con lo scambio degli omaggi e con l'auspicio di ritrovarsi il prossimo anno. 
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Riunione n.12 
del 14 settembre 2021 

CONSIGLIO DIRETTIVO  
Conviviale presso il ristorante “Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia: 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, Giovanni Mancini, Massimo 
Mazzucco, Salvatore Torcellan e Paolo Venerucci.
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Riunione n.13 
del 29 settembre 2021 

VISITA DEL GOVERNATORE 
DG RAFFAELE CALTABIANO 

Conviviale presso il ristorante "Alle Baruffe Chiozzotte" Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Mirco e Nataly Boscarato, Giuseppe e Alessandra Boscolo Lisetto, 
Pino Boscolo Rizzo, Alberto e Sara Botti, Alessandro e Lorenza Caputo, Alberto Corrieri, Alessandro Di Blasi, 
Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Roberto Gambaro, Rosario e Mariella Grasso, Hartmut e Lorena 
Kiebler, Giovanni e Stefania Mancini, Paolino Mattiuzzi, Massimo e Anna Mazzucco, Luciano e Mavi Oselladore, 
Gianni e Florianna Pagan, Piergiorgio e Silvia Scuttari, Salvatore Torcellan, Paolo Venerucci, Luigi Vianello, Peter 
Von Sontagh. 
Ospiti: Governatore Raffaele Antonio Caltabiano e Sig.ra Ottilia, Rotaract: Federico Boscolo Menela e Vittoria 
Villan. Interact: Gaia Mazzucco e Federico Veroni. 

 
La visita del Governatore è senza dubbio l’evento più 
solenne ed importante per la vita di un Club. 
Al di là dell’ufficialità, al di là del giusto desiderio di fare 
un bilancio delle iniziative intraprese  e di  quelle da 
realizzare, l’incontro con il Governatore distrettuale 
esprime soprattutto il desiderio di un approfondimento  tra 
amici/soci che grazie anche alla presenza del  
Governatore, rinnovano il loro senso di appartenenza al 
ROTARY. 
In detta premessa premessa il ROTARY CLUB di 
Chioggia ha avuto il piacere di ricevere presso il 
Ristorante dell'Hotel “Grande Italia”, il giorno 29 
settembre u.s., in visita ufficiale il Governatore del 
DISTRETTO 2060 ing. Raffaele Caltabiano 
accompagnato dall'assistente ing. Giuseppe Boscolo 
Lisetto. 
Il Governatore ha, quindi, ritualmente incontrato dapprima 
il Presidente - dott. Massimo Mazzucco - a seguire  il 
Direttivo, i Presidenti di Commissione e il Presidente del 
ROTARACT. 
Il Presidente Mazzucco, sostenuto dai presenti, ha avuto 

modo di illustrare le diverse attività del sodalizio, con una carrellata di progetti risultati molto apprezzati. 
E' stato portato, altresì, all'attenzione del Governatore, oltre alla situazione del CLUB - che vede 43 soci 
di cui  5 soci onorari -, il sentimento partecipativo e collaborativo di ogni singolo socio concentrato non 
solo sul “donare”  ma anche e soprattutto sul “fare”. 
L'incontro è poi proseguito con la conviviale, ottimamente organizzata dal Prefetto ing. Stefania 
Fattoruso; conviviale che ha visto un'ampia partecipazione di soci e di ospiti: fatto positivamente 
rimarcato dal Governatore, che ha voluto soffermarsi a tutti i tavoli per meglio intensificare la conoscenza 
con i soci. 
La serata si è poi conclusa con il suono a due mani della campana e con la consegna di un omaggio 
floreale alla Signora Ottilia moglie del Governatore. 

Il Segretario 
Rosario Achille Grasso 
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Riunione n.14 
del 05 ottobre 2021 

CONSIGLIO DIRETTIVO 
Conviviale presso il ristorante “Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia: 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, 
Giovanni Mancini, Massimo Mazzucco, Michele Panajotti, Salvatore Torcellan e Paolo Venerucci.
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Riunione n.15 
 
 
 
 
 
 
 
Anche quest’anno Venicemarathon e Rotary uniti nella lotta contro la poliomelite con il progetto “End 
Polio Now” del RI Distretto 2060. Pertanto, si è svolto un incontro Interclub presso la sede del RC Mestre 
per il lancio del service Family Run nell’ambito delle manifestazioni preliminari alla Venice Marathon 
alla presenza della Governatrice Tiziana Agostini e il Presidente della Venice Marathon Dr. Pietro Rosa 
Salva e di Presidenti e soci dei club dell’area veneziana (Mestre, Mestre Torre, Venezia, Chioggia, San 
Donà di Piave, Noale). Durante l’incontro si presentata la nuova t-shirt bianca ufficiale della maratona 
con il logo “End Polio Now”.   
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Riunione n.16 
del 13 ottobre 2021 

CONVIVIALE CON SIGNORE 
INCONTRO CON DOTT. ANTONIO CAPRARICA 

Conviviale presso il ristorante " Alle Baruffe Chiozzotte " Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Gianni e Susi Barison, Paolo e Giannina Bertotto, Mirco e Nataly Boscarato, Giuseppe 
e Alessandra Boscolo Lisetto, Alberto e Sara Botti, Alessandro e Lorenza Caputo, Alberto e Daniela Corrieri, 
Alessandro Di Blasi, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe e Elisa Fornasier, Roberto e Carla Gambaro, Rosario e 
Mariella Grasso, Hartmut e Lorena Kiebler, Giovanni e Stefania Mancini, Paolino Mattiuzzi, Massimo e Anna 
Mazzucco, Luciano e Mavi Oselladore, Gianni e Florianna Pagan, Michele e Luisella Panajotti, Piergiorgio e Silvia 
Scuttari, Salvatore e Angela Torcellan, Paolo Venerucci, Alberto e Francesca Vianello, Luigi e Giuliana Vianello, 
Peter e Cristina Von Sontagh, Luigi Zennaro.
Ospiti: Dott. Antonio Caprarica e Sig.ra Iolanta, Sindaco Mauro Armelao, Rotary Club Este: Lucia Bonato, Filippo 
De Dea, Maurizio Gasparetto, Daniele Dirignani. 

 
TITOLO DELLA SERATA: 

PRESENTAZIONE DEL LIBRO “LA REGINA IMPERATRICE” 
 
E' strano, per una volta 

mondanità e talk show si 

sono spostati dagli schermi 

televisivi all'Hotel 

“GRANDE ITALIA” di 

Chioggia dove il 

Presidente Massimo 

Mazzucco con la Sua 

gentile Signora Anna, con 

grande senso di ospitalità ed eleganza, hanno fatto gli onori di casa al gradito ospite e relatore dott. 

Antonio Caprarica ed alla Sua gentile consorte Jolanta. 

Il dott. Caprarica, noto giornalista-scrittore e finissimo conoscitore del mondo inglese, con il Suo solito 

aplomb – tra il serio ed il faceto -  ci ha trasportato, anche in assenza dell'eco del Big Ben, in un'atmosfera 

anglosassone aprendo uno squarcio più intimo sulla British Royal Family attraverso il Suo ultimo lavoro 

“ELISABETTA PER SEMPRE REGINA”. 

Un libro a dir poco appassionante: forse un'indagine nella storia, nei luoghi e nei personaggi dell'ultima 

grande dinastia reale alla ricerca della Elisabetta segreta. 

Era l'anno 1952 quando Elisabetta salì al trono; Truman governava gli USA e Stalin l'URSS. Senonché, 

dopo tanti decenni, dopo la fine dell'impero britannico, il crollo del comunismo, diverse tragedie 

collettive e da ultimo, anche, la peggiore pandemia da un secolo ad ora, la REGINA è ancora al Suo 
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posto: con i Suoi completi pastello sempre portati con rigida etichetta, impassibile alle tempeste ed agli 

scandali accumulati dalla famiglia reale.  

La Regina Elisabetta II è, senza dubbio alcuno, ormai un personaggio iconico della storia attuale e 

contemporanea e pensare che, sulla carta, non era nata 

per essere regina, ma solo una principessa del Regno 

Unito in quanto il padre, Giorgio VI, era 

secondogenito, infatti: la futura regina aveva 10 anni, 

quando fu nominata erede al trono, in quanto lo zio 

Edoardo VIII decideva di lasciare il trono, abdicando 

in favore del fratello (padre della regina), per sposare 

Wallis Simpson, cittadina statunitense divorziata, 

facendo piombare il Regno Unito, a ridosso di una 

guerra, nel caos. 

Elisabetta, quindi, diventava regina alla morte del 

padre (06 febbraio 1952), con un'incoronazione in 

pompa magna avvenuta il 2 giugno 1953: il prossimo 

06 febbraio 2022 il Suo regno compirà 70 anni. Non si 

sa ancora come festeggerà! 

 Forse, a causa dell'emergenza sanitaria, non ci saranno 

grandi celebrazioni ma gli occhi del mondo, 

certamente, saranno puntati su ELISABETTA PER SEMPRE REGINA! 

Un GRAZIE a Massimo ed Anna per la bellissima serata: da ricordare. 

 Rosario Achille Grasso 
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INCONTRO CON ROTARY CLUB DI CHOLET FRANCIA 

del 19 ottobre 2021 
 

Presso il ristorante "Alle Baruffe Chiozzotte" Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Maria Stefania Fattoruso, Massimo Mazzucco.  
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Riunione n.17 
del 6 novembre 2021 

CONVIVIALE CON SIGNORE 
INCONTRO CON DOTT. LUCA PALAMARA 

e DOTT. CARLO NORDIO  (SOCIO ONORARIO) 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte” Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci 
 Gianni e Susi Barison, Paolo e Giannina Bertotto, Mirco e Nataly Boscarato, Giuseppe e Alessandra Boscolo 
Lisetto, Alberto e Sara Botti, Alessandro e Lorenza Caputo, Alberto e Daniela Corrieri, Maria Stefania Fattoruso, 
Giuseppe ed Elisa Fornasier, Roberto e Carla Gambaro, Rosario e Mariella Grasso, Hartmut e Lorena Kiebler, 
Giovanni e Stefania Mancini, Paolino Mattiuzzi, Massimo e Anna Mazzucco, Luciano e Mavi Oselladore, Gianni e 
Florianna Pagan, Michele e Luisella Panajotti, Piergiorgio e Silvia Scuttari, Salvatore Torcellan, Luigi Vianello. 
Ospiti: Dott. Carlo Nordio e Sig.ra Maria Grazia, Dott. Luca Palamara e Sig.ra Giovanna, Governatore Antonio 
Caltabiano e Sig.ra Ottilia, Avv. Giuseppe Sacco, Sindaco Mauro Armelao, dott. Luca Cenzato, Dott.ssa Daniela 
Maritan, dott.ssa Monica Macchioni, Dott. Francesco Freguglia, Dott.ssa Elena Odorizzi, Dott.ssa Benedetta 
Zucconi, Eduardo Mancini, Leopoldo Trolese, Roberta Sirato, Dott. Renzo Boscolo, Dott. Dino Segantini, RC Adria 
Alberto Menardi con 10 soci.

 
TITOLO DELLA SERATA: 

PRESENTAZIONE DEL LIBRO “IL SISTEMA” 

 

Il giorno 06 novembre u.s., 

in Chioggia nello stupendo 

salone dello storico Albergo 

“Grande Italia” il nostro 

Rotary Club ha avuto il 

piacere di ospitare il Dott. 

Luca Palamara, il Dott. 

Carlo Nordio ed il Dott. 

Alessandro Sallusti 

(quest'ultimo, poi, assente 

per motivi familiari). 

Presente alla serata anche il Governatore ing. Raffaele Caltabiano del ROTARY Distretto 2060. 

Pretesto della conviviale è stato l'ormai famoso libro “Il Sistema”. 

Il Dott. Palamara, con molta chiarezza, ha spiegato quanto successo all'interno della Magistratura Italiana 

e nel CSM: sottolineando, altresì, che quanto avvenuto e descritto avrebbe dovuto sollevare come minimo 

una rivolta popolare anziché passare il tutto quasi come un banale incidente di percorso. 
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 Nel detto libro - che è stato il caso dell'anno, e che ha fatto 

emergere un quadro decisamente all'armante 

dell'amministrazione delle giustizia nel nostro Paese - il Dott. 

Palamara ha narrato cosa sia “Il Sistema” che ha 

pesantemente influenzato la Politica Italiana: quantomeno 

agli alti livelli. 

Sicuramente un Libro – Intervista di grande valore storico 

giornalistico che ha visto al centro il Dott. Luca Palamara, ex 

Magistrato, ex Presidente della A.N.M. ed ex Membro del  

C.S.M.. 

Incalzato dalle domande dei soci il Dott. Palamara non si è 

sottratto rispondendo sempre in modo chiaro e puntuale. 

La serata si è conclusa con la speranza di un futuro migliore. 

Un GRAZIE al Presidente e alla Sua Gent.ssima Signora 

Anna.    Rosario Achille Grasso 

osario Achille Grasso 
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Riunione n.18 
del 10 novembre 2021 

CONSIGLIO DIRETTIVO 
Conviviale presso il ristorante “Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia: 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, 
Massimo Mazzucco, Michele Panajotti, Salvatore Torcellan e Paolo Venerucci.
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Riunione n.19 
del 23 novembre 2021 

ASSEMBLEA GENERALE DEL CLUB 
Conviviale presso il ristorante "Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Gianni Barison, Paolo Bertotto, Giuseppe Boscolo Lisetto, Pino Boscolo Rizzo, 
Alberto Botti, Alberto Corrieri, Alessandro Di Blasi, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Rosario Achille 
Grasso, Kiebler Hartmut, Giovanni Mancini, Paolo Mattiuzzi, Massimo Mazzucco, Enzo Naccari, Luciano 
Oselladore, Gianni Pagan, Pietro Perini, Piergiorgio Scuttari, Salvatore Torcellan, Paolo Venerucci, Alberto 
Vianello, Luigi Vianello. 

 
VERBALE ASSEMBLEA GENERALE 

 
Il giorno 23 novembre 2021 alle ore 20.00, presso il ristorante “Al Granso Stanco” in Sottomarina, 
presenti 22 soci su 38, si è tenuta in seconda convocazione 

l’Assemblea Generale del Rotary Club di Chioggia. 
Con il seguente ordine del giorno: 

1. Elezione del Consiglio Direttivo per l'annata 2022 - 2023 (Presidente: Paolo Bertotto). 
2. Elezione del Presidente per l'annata 2023 - 2024. 
3. Varie ed eventuali. 

 
Punto 1 
Il Presidente ha quindi nominato scrutatori i soci Luigi Vianello e Giovanni Mancini ed ha dato il 
via alla votazione per il Consiglio Direttivo 2022 – 2023. 
Ultimato lo spoglio delle schede, il Presidente ha annunciato che hanno ottenuto i voti: 
 

VICE PRESIDENTE 
Piergiorgio SCUTTARI___________19 
Rosario Achille GRASSO _______  _  01 
Giovanni MANCINI____________   _ 01 
Carlo ALBERTINI_______________  01 

 
SEGRETARIO 
Luigi VIANELLO___________         19 
Rosario Achille GRASSO___             _01 
Paolo MATTIUZZI_______             __01 
Piergiorgio SCUTTARI___          ____01 

 
TESORIERE 
Giuseppe FORNASIER ______       _20 
Carlo ALBERTINI________          ___01 
Salvatore TORCELLAN__           ____01 

 
CONSIGLIERI 
Enzo NACCARI___________      ___21 
Giuseppe BOSCOLO LISETTO _      _19 
Roberto IACOBONE ____       ___ ___01 
Kieblre HARTMUT_______      ___ __01 
Pietro PERINI _______     ______    __01 
Luigi VIANELLO ____      _______ __01 

Punto 2 

Sono risultati eletti i seguenti Soci per il 
CONSIGLIO DIRETTIVO 2021-2022: 

 
Piergiorgio SCUTTARI, Luigi VIANELLO, Giuseppe 
FORNASIER, Enzo NACCARI, Giuseppe BOSCOLO 

LISETTO. 
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Ha quindi avuto luogo la votazione per il Presidente 2023 – 2024, 
con il seguente esito:  
• Paolo VENERUCCI__________________21 
• Maria Stefania FATTORUSO___________01 
 
Il Presidente ha quindi proclamato eletto alla carica di Presidente –  
eletto del Rotary Club Chioggia per l’annata rotariana 2023 - 2024 
PAOLO VENERUCCI che ha preso brevemente la parola per 
ringraziare gli amici della fiducia accordatagli. 
 
Alle ore 23,30 il Presidente, con il tocco della campana dichiara 
chiusa l’Assemblea. 
 

Il Presidente 
Massimo Mazzucco 
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Riunione n.20 
del 7 marzo 2022 

CONSIGLIO DIRETTIVO  
Conviviale presso il ristorante “Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia: 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Maria Stefania Fattoruso, Rosario Grasso, Giovanni Mancini, Massimo 
Mazzucco, Michele Panajotti, Salvatore Torcellan e Paolo Venerucci.  
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Riunione n.21 
del 10 marzo 2022 

CONVIVIALE CON SIGNORE 
RELATORI: PROF. ARDUINO PANICCIA E 

DOTT. MARCO TOSON  
Conviviale presso il ristorante " Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Gianni Barison, Giuseppe e Alessandra Boscolo Lisetto, Pino Boscolo Rizzo, Alberto 
e Sara Botti, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Roberto Gambaro, Rosario e Mariella Grasso, Hartmut 
e Lorena Kiebler, Giovanni Mancini, Paolino Mattiuzzi, Massimo e Anna Mazzucco, Luciano e Mavi Oselladore, 
Gianni Pagan, Paolo Venerucci, Salvatore Torcellan, Peter Von Sontagh. 
Ospiti: Prof. Arduino Paniccia, Dott. Marco Toson, Avv. Igor Dorosh, Edoardo Mancini. 

 
TITOLO DELLA SERATA: 

“CRISI UCRAINA - RIFLESSI ECONOMICI E GEOPOLITICI” 
 
E' ormai circostanza nota che la guerra in 
Ucraina, oltre alla peggiore violenza 
mostrata attraverso i mass media, ha avuto e 
continua ad avere influenze negative per il 
nostro Paese. 
Nessun dubbio che l'industria italiana è in 
profonda crisi: l'aumento dei prezzi di 
petrolio e gas hanno messo in difficoltà 
l'intero settore produttivo, dalla produzione 
e distribuzione degli alimenti alle cartiere 
che hanno sospeso la produzione. 
L'effetto sui diversi settori è talmente palese, 
come lo è sui singoli cittadini, che si rischia 
di portare la Nazione ad un ulteriore 
aumento delle disuguaglianze. 
Il nostro Presidente – dott. Massimo 

Mazzucco – sensibile alla gravità (in continua escalation) di quanto già accaduto e di quanto sta 
accadendo - ed in sintonia con il ROTARY INTERNATIONAL - ha organizzato, il giorno 10 marzo, 
presso lo storico ristorante “Al Granso Stanco” in Sottomarina di Chioggia, una importante conviviale 
con Signore dal tema: “CRISI UCRAINA – RIFLESSI ECONOMICI E GEOPOLITICI”. 
Relatori della serata sono stati: il Prof. Arduini Paniccia (analista di strategia militare e geopolitica) ed 
il dott. Marco Toson (Presidente di Confindustria UCRAINA). 
Gli ospiti relatori, nei Loro interventi, hanno sin da subito manifestato la reale preoccupazione di una 
prospettiva di crisi internazionale – anche di lunga durata (almeno 5 anni) – qualora non si utilizzassero 
in modo competente ed immediato tutti i canali diplomatici per addivenire ad una soluzione di “cessate 
il fuoco”. 
A seguito delle brillanti relazioni dei conferenzieri molti soci hanno formulato pertinenti domande alle 
quali sono state date esaurienti risposte. 
La serata si è conclusa con la speranza di un futuro migliore. 
Un GRAZIE al Presidente e alla Sua Gent.ssima Signora Anna. 
 

Rosario Achille Grasso  
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Riunione n.22 
del 25 marzo 2022 

CONVIVIALE CON SIGNORE 
BCC PATAVINA E FEDERCASSE NEL PERIODO COVID 
RELATORE DOTT. SERGIO GATTI  (D.G. FEDERCASSE) 

Conviviale presso il ristorante "Tomato by Clodia " Sottomarina-Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Carlo e Stefania Albertini, Gianni e Susy Barison, Mirco e Nataly Boscarato, Pino 
Boscolo Rizzo, Alberto e Sara Botti, Alessandro e Lorenza Caputo, Maria Stefania Fattoruso, Rosario e Mariella 
Grasso, Hartmut e Lorena Kiebler, Massimo e Anna Mazzucco, Luciano e Mavi Oselladore, Michele e Luisella 
Panajotti, Salvatore e Angela Torcellan, Paolo Venerucci, Luigi Vianello.
Ospiti: Dott. Sergio Gatti; Dott. Leonardo Toson; Dott. Alberto Rovigatti; Costantino Paganin e Sig.ra Cristina 
Zennaro; Romolo Cacciatori; Dott. Francesco Freguglia; Nicola e Signora (grappa Bonollo), Claudio Boscolo e 
Genny Boscolo. 

 

TITOLO DELLA SERATA: 
 

“L'ALTRO BILANCIO: 
LA CULTURA DELLA SOLIDARIETA' E DELLA SUSSIDIARIETÀ” 

 
“Il ROTARY è uno stile di vita. Uno stile di vita buono, naturale, completo e pieno di amicizia” 
(Paul Harris – Convention di Boston 1933). 
Sulla base di questo principio, il nostro Presidente – Massimo Mazzucco – e la Sua Signora Anna, la 
sera del 25 marzo u.s., hanno realizzato, nello splendido salone del noto “Ristorante Al TOMATO” una 
importante conviviale dedicata alla cultura della solidarietà e della sussidiarietà. 
Relatore eccezionale il dott. Sergio Gatti - D.G. di FEDERCASSE – che in modo chiaro ha espresso 
il concetto secondo il quale sviluppando la solidarietà e la sussidiarietà si realizza l'interesse generale 
previsto anche dalla nostra Costituzione, laddove (art. 3 comma 2°) attribuisce alla Repubblica come fine 
costituzionalmente centrale il pieno sviluppo della persona favorendo le autonome iniziative per lo 
svolgimento di attività di interesse generale. 
Circa il significato di “solidarietà” e “sussidiarietà” ha specificato che non devono essere intesi come 
una mera aspettativa, bensì come un processo, una costruzione sociale cui devono contribuire molti 
soggetti e fra questi anche il sistema bancario, in quanto il rilancio del Paese può ripartire non soltanto 
investendo sulla produzione e consumo di beni ma, soprattutto, nel benessere diffuso. 
Il dott. Gatti, si è poi, soffermato sul grande lavoro svolto, nel periodo di pandemia, dalle Banche BCC 
– o Banche del territorio – le quali sono state sempre attente e vicine alle esigenze territoriali sostenendo 
iniziative finalizzate, costantemente, all'interesse generale. 
La serata, quindi, si è con una cena coordinata dalla prestigiosa “Accademia della Confraternita del 
Baccalà” alla quale è seguita una degustazione di grappe, commentate da sommelier. 
Con i saluti finali del Presidente ed il rituale tocco della campana si è conclusa una conviviale molto 
particolare, coinvolgente ed interessante. 
 
Un GRAZIE al Presidente e alla Sua Signora Anna. 
 

Rosario Achille Grasso  
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Riunione n.23 
del 4 aprile 2022 

CONVIVIALE DI PASQUA  
CON S.E. MONS. ALEJANDRO ARELLANO CEDILLO  

E S.E. MONS. GIAMPAOLO DIANIN 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte” Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Carlo e Stefania Albertini, Gianni Barison, Paolo e Giannina Bertotto, Giuseppe e 
Alessandra Boscolo Lisetto, Pino Boscolo Rizzo, Alberto e Sara Botti, Alberto e Daniela Corrieri, Maria Stefania 
Fattoruso, Giuseppe ed Elisa Fornasier, Rosario e Mariella Grasso, Giovanni Mancini, Paolino e Gloria Mattiuzzi, 
Massimo e Anna Mazzucco, Enzo e Anna Naccari, Luciano e Mavi Oselladore, Michele e Luisella Panajotti, 
Salvatore Torcellan, Paolo Venerucci, Renzo e Giuliana Vianello, Peter e Cristina Von Sontagh. 
Ospiti: S.E. Mons. Alejandro Arellano Cedillo, S.E. Mons. Giampaolo Dianin, Governatore Raffaele Caltabiano e 
sig.ra Ottilia, Mons. Francesco Zenna e Don Simone Zocca, Vicesindaco Daniele Tiozzo, Tenente Maurizio 
Tomaselli e sig.ra Ivana, Luogotenente c.s. Vincenzo Mandola e sig.ra Margherita, Maresciallo Salvatore Centonze 
e sig.ra Rosalba, Sovrintendente capo polizia Gaetano Sguarnieri, Avv. Federico Griguolo, Dott. Francesco Boscolo 
Lisetto, RC Adria: Pres. Alberto Menardi, RC Porto Viro: Pres. Giampiero Puppa e Sig.ra Mariella, Dott. Gilberto 
Andreotti e Sig.ra Maria, RC Il Canaletto: Past-President Leopoldo Trolese, Dott. Marco Golfetto, Dott. Dino 
Segantin, RC Venezia-Mestre: Roberta Sirato 

 
AUGURI DI PASQUA 

CON IL PATROCINIO DEL DISTRETTO 2060  
 

Il giorno 04 aprile u.s., alla presenza di Autorità Civili, Militari e Religiose, presso il ristorante “Alle 
Baruffe Chiozzotte” dell'hotel GRANDE ITALIA, come ogni anno si è svolta la tradizionale conviviale 
degli auguri di Pasqua - questa volta, con il patrocinio del DISTRETTO 2060 -. 

Dopo il saluto del Presidente in carica dott. Massimo 
Mazzucco – il quale leggeva un pensiero del S. Padre, prendeva 
la parola il Governatore del DISTRETTO 2060 – ing. Raffaele 
Caltabiano – che si soffermava sul significato ed il valore della 
ricorrenza pasquale sia come sentimento religioso che come 
atmosfera di familiarità che unisce l'universo rotariano. 
A seguire, il nuovo Vescovo di Chioggia S.E. Mons. 
Giampaolo Dianin, ringraziava il ROTARY CLUB di Chioggia, 
per la costante presenza sul territorio con interventi rivolti a 
favore dei più deboli e fragili, ed invitava, con un messaggio 
emozionante,  i presenti a recuperare la memoria e la luce della 
Pasqua per uscire dal “noi stessi” e guardare di più verso un 
Mondo con un futuro di pace. 
Seguiva, quindi, la rituale cena e successivamente S.E. Rev.ma 
Mons. Alejandro Arellano Cedillo – Docente di Diritto 

Canonico e di Giurisprudenza – nominato, in data 30 marzo 2021, da Papa Francesco per il prestigioso 
incarico di Decano del TRIBUNAL ROTAE ROMANAE intratteneva gli astanti con una Lectio 
Magistralis dal titolo: “Organizzazione della Giustizia nello Stato Pontificio con particolare riferimento 
al TRIBUNALE DELLA ROTA ROMANA: storia e funzioni”. 
Nel corso della serata il socio Alberto Botti veniva insignito, per il Suo prezioso e costante contributo 
nel ROTARY, della massima onorificenza rotariana: il PAUL HARRIS. 
La serata si concludeva con la voglia di un arrivederci a presto. 
Un GRAZIE a Massimo ed alla Sua Signora Anna. 

Rosario Achille Grasso  
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Riunione n.24 
del 12 aprile 2022 

CONSIGLIO DIRETTIVO 
Conviviale presso il ristorante "Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, 
Giovanni Mancini, Massimo Mazzucco, Salvatore Torcellan e Paolo Venerucci.
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Riunione n.25 
del 3 maggio 2022 

CONVIVIALE CON SIGNORE 
INCONTRO CON DOTT. MARCELLO VENEZIANI 

Presentazione del libro “Il Sistema” 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte” Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Gianni Barison, Paolo e Giannina Bertotto, Mirco e Nataly Boscarato, Giuseppe e 
Alessandra Boscolo Lisetto, Pino e Lilly Boscolo Rizzo, Alessandro e Lorenza Caputo, Alberto Corrieri, Maria 
Stefania Fattoruso, Giuseppe ed Elisa Fornasier, Rosario e Mariella Grasso, Hartmut e Lorena Kiebler, Massimo e 
Anna Mazzucco, Luciano e Mavi Oselladore, Gianni Pagan, Salvatore Torcellan. 
Ospiti: Marcello Veneziani e Sig.ra Valeria, Governatore Antonio Caltabiano e Sig.ra Ottilia, Dott. Carlo Albertin 
Tommaso Mazzucco e Sig.Ra Lea, soci del Club satellite “Il Canaletto”. 

 

TITOLO DELLA SERATA: 
PRESENTAZIONE DEL LIBRO “LA CAPPA” 

 

“L'uomo abita cinque mondi: il presente, 
il passato, il futuro, il favoloso e l'eterno. 
Vive male se ne perde qualcuno, è folle se 
vive in uno solo” (Marcello Veneziani – 
La Cappa, Ed. Marsilio). 
La cena conviviale del  3 maggio  nel 
magnifico Ristorante “Alle Baruffe 
Chiozzotte” è stata l'occasione per 
presentare ai soci rotariani ed ai tanti ospiti 
astanti l'importante ed imperdibile  libro 
“La Cappa” ed. Marsilio. 
L'Autore – dott. Marcello Veneziani,  
accompagnato nell'evento, dalla Sua 
Gentile Signora Valeria – con tagliente 
lucidità ha espresso gli sconvolgimenti 
innescati da quasi due anni di pandemia: 
“corso planetario d'invecchiamento glo 
bale”. 
Incattiviti e abbrutiti tra protocolli e 
restrizioni varie si è assistito al passaggio 
dalla “società aperta” alla “società 
coperta”: conservando, però, la stessa 
mentalità e le stesse pretese della prima, 
mentre vanno sedimentandosi in maniera 

sempre più virulenta meccanismi di profilazione e tracciabilità, di forte inibizione a livello psicologico e 
ideologico, la società coperta “baratta la libertà con la sicurezza, la civiltà con la sanità, il lavoro con 
la salute, la comunità con l'immunità”. 
Lo sguardo di Veneziani è, certamente, severo e si snoda senza sconti o infingimenti nel grande ginepraio 
della contemporaneità; il risultato: è un itinerario esistenziale imperniato su una rigorosa opera di 
demolizione delle distorsioni che infarciscono la narrazione dominante e che si addensano come un 
nuvolone paludoso fino a toglierci l'aria: LA CAPPA. 
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La coltre che ci condanna all'afasia a alla neutralizzazione: “La Cappa ci opprime, la sua densità ci 
impedisce di vedere oltre, di leggere dentro, che poi vuol dire essere intelligenti; essere vivi a pieno 

respiro”. 
Il suo è un dispositivo algoritmico e tentacolare, la Cappa si 
insinua pure negli interstizi pià remoti e sguazza nell'humus 
che la consacra: l'automatismo fatalista, il ripiegamento 
narcisistico di massa. 
Sul piano del vivere comune, chiosa l'Autore, la Cappa 
globalitaria matura nella convergenza di più fattori: 
l'applicazione della tecnica alla vita personale; il dominio 
planetario dei mercati finanziari e la corsa ai consumi; i 
modelli di vita globale ma soprattutto la fine del pensiero 
critico. 
“Una sorta di allucinazione condivisa, che va saltellando dal 
coro ambientalista nel nome di Greta all'abolizione di 
qualsiasi confine o tradizione: la metafisica dell'illimitato 
funge da tranquillante sociale mentre si rinsalda il Moloch 
del potere”. 
Finita la magistrale relazione numerose sono state le domande 
alle quali lo scrittore non si è sottratto. 
Con i saluti finali del Presidente ed il rituale tocco della 
campana si è conclusa una  conviviale INDIMENTICABILE. 
Un GRAZIE al Presidente e alla Sua Signora Anna. 

 

Rosario Achille Grasso 
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Riunione n.26 
del 10 maggio 2022 

CONSIGLIO DIRETTIVO 
Conviviale presso il ristorante " Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, 
Massimo Mazzucco, Salvatore Torcellan e Paolo Venerucci. 
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Riunione n.27 
del 17 maggio 2022 

CONVIVIALE CON SIGNORE 
INCONTRO CON AVV. ANNAMARIA BERNARDINI DE PACE  

Presentazione del libro “Buongiorno Avvocato” 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte” Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Marco Ballarin, Mirco e Nataly Boscarato, Giuseppe e Alessandra Boscolo Lisetto, 
Alberto e Sara Botti, Alessandro e Lorenza Caputo, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe ed Elisa Fornasier, Rosario 
e Mariella Grasso, Paolino Mattiuzzi, Massimo e Anna Mazzucco, Enzo Naccari, Luciano e Mavi Oselladore, 
Gianni Pagan, Salvatore Torcellan, Paolo Venerucci, Luigi Vianello, Peter Von Sontagh. 
Ospiti: Avv. Bernardini de Pace e Avv.to Coppola, Avv.ti Silvia Trevisan e Giovanni Scibiliam dott.ssa Francesca 
e Piero Amati, Silvia Cecotti, soci del Club satellite “Il Canaletto” Leopoldo Trolese e Roberta, avv.to Giovanni 
Vallotto e Marco Golfetta. 

 
TITOLO DELLA SERATA 

“IL MATRIMONIO IN ITALIA. UN LEGAME IN CRISI (???)” 
 

E' fatto notorio che nell'anno 
2020 la pandemia ha indotto 
molti giovani (ed anche  
diversamente giovani) a 
rinviare o rinunciare alle 
nozze. 
I matrimoni celebrati in Italia 
(dati ISTAT) – nell'anno 2020 
- sono stati 96.841, cioè il 
47,4% in meno rispetto al 
2019; ed in forte calo, 
soprattutto, le nozze con rito 
religioso (- 67,9%) e i primi 
matrimoni (- 52,3%). 
Il nostro Presidente, sempre 
attento alle varie dinamiche 
sociali, ha ritenuto opportuno 
ospitare l'avv. Annamaria 
Bernardini de Pace che per 

la Sua presenza nei giornali, nelle radio e nelle reti televisive è fra i più conosciuti fra gli avvocati esperti 
in diritto di famiglia. 
La relatrice, dopo un breve exucursus degli inizi della propria carriera intrecciata con aneddoti  anche 
personali, ha chiarito che i dati del 2020 danno conto dell'impatto della pandemia da Covid-19 sui 
matrimoni, evidenziando un crollo di portata eccezionale che ha quasi dimezzato il numero di nozze in 
un solo anno: confermando, conseguentemente, le rilevazioni ISTAT e specificando, altresì, che la battuta 
d'arresto a partire da marzo 2020 ha raggiunto dei picchi ad aprile e maggio per via delle pesanti 
restrizioni imposte dalla pandemia (divieti di assembramento, numero massimo di persone in caso di 
eventi) che si sono, poi, protratte  anche nel 2021.  
Ha aggiunto, però, che il crollo del 2020 accentua drammaticamente la tendenza alla diminuzione della 
nuzialità che si constata da oltre quarant'anni, legata a profonde trasformazioni sociali e demografiche, 
infatti: sin dalla metà degli anni Settanta si è assistito sia alla posticipazione dell'età al primo matrimonio, 
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sia alla progressiva diffusione delle libere unioni (convivenze “more uxsorio”), quasi quadruplicate dal 
periodo 1999-2000 al 2019-2020 (da circa 380mila a poco meno di 1 milione 400mila). 
La crisi del MATRIMONIO in Italia, ha specificato l'avv. Bernardini de Pace,  è alimentata pure dalla 
protratta permanenza dei giovani nella famiglia di 
origine - causata da molteplici fattori quali l'aumento 
diffuso della scolarizzazione e l'allungamento dei 
tempi formativi, le difficoltà nell'ingresso nel mondo 
del lavoro e la condizione di precarietà del lavoro 
stesso, la difficoltà di accesso al mercato delle 
abitazioni – che ha come conseguenza un effetto 
diretto sul rinvio (o rinuncia) alle nozze. 
Dipoi, non ha sottaciuto che le misure di 
contenimento dell'emergenza sanitaria hanno 
acutizzato un ulteriore calo verticale soprattutto dei 
matrimoni celebrati con rito religioso che risulta più 
che doppio rispetto a quello dei matrimoni civili (- 
67,9 % contro -28,9%). quasi una progressiva forma 
di secolarizzazione (iniziata, però, già dagli anni 
Ottanta). 
 Finita la magistrale relazione – e presentato il Suo 
ultimo libro - numerose sono state le domande alle 
quali l'avv. Bernardini de Pace non si è sottratta. 
Con i saluti finali del Presidente ed il rituale tocco 
della campana si è conclusa una conviviale 
IRRIPETIBILE. 
 
 
Un GRAZIE al Presidente e alla Sua Signora 
Anna. 
Rosario Achille Grasso 
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Riunione n.28 
del 07 giugno 2022 

CONSIGLIO DIRETTIVO  
Conviviale presso il ristorante " Al Granso Stanco” a Sottomarina-Chioggia 
Sono presenti i seguenti soci: Paolo Bertotto, Giuseppe Boscolo Lisetto, Alberto Corrieri, Maria Stefania Fattoruso,  
Giuseppe Fornasier, Rosario Grasso, Giovanni Mancini, Massimo Mazzucco, Enzo Naccari, Piergiorgio Scuttari, 
Salvatore Torcellan, Paolo Venerucci, Luigi Vianello. 
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Riunione n.29 
del 21 giugno 2022 

CONVIVIALE CON SIGNORE 
INCONTRO CON DOTT. MARIO GIORDANO  

Presentazione del libro “Tromboni” 
Conviviale presso il ristorante “Alle Baruffe Chiozzotte” Chioggia. 
Sono presenti i seguenti soci: Gianni Barison, Paolo Bertotto, Mirco e Nataly Boscarato, Giuseppe e Alessandra 
Boscolo Lisetto, Alberto e Sara Botti, Alberto e Daniela Corrieri, Maria Stefania Fattoruso, Giuseppe ed Elisa 
Fornasier, Roberto e Carla Gambaro, Rosario e Mariella Grasso, Hartmut e Lorena Kiebler, Paolino e Gloria 
Mattiuzzi, Massimo e Anna Mazzucco, Salvatore Torcellan, Paolo Venericci, Luigi Vianello. 
Ospiti: Dott. Mario Giordano, BCC Dott.ssa Barbara Agostini, Dott. Fortina Alberto, RC Mestre Lucia e il marito 
Alfio Oldrati, RC Este Lucia e Lorenzo Bonato; Filippo Dedea e Sig.ra Raffaella, RC “Il Canaletto” Leopoldo 
Trolese e Roberta, avv.to Giovanni Vallotto e Sig.ra Marika, RC Porto Viro Giampiero Puppa e Sig.ra Mariella, 
Gilberto Andreotti e Sig.ra Maria, Sandro e Paola della Libreria Il Leggio, Silvia Cecotti, Oriella Nordio. 

 
TITOLO DELLA SERATA: 

“TROMBONI” 
TUTTE LE BUGIE DI CHI HA SEMPRE LA VERITA' IN TASCA 

 
“Costui crede di sapere mentre non sa; io almeno non so, ma non credo di sapere. 

Ed è proprio per questa piccola differenza che io sembro essere più sapiente, perché non credo di 
sapere quello che non so” (Socrate) 

 

Il giorno 21 giugno u.s., in Chioggia, nel magnifico salone 

dello storico Albergo “Grande Italia” il nostro ROTARY 

CLUB ha avuto il piacere di ospitare il famoso giornalista 

Mario Giordano per la presentazione del Suo ultimo libro 

“TROMBONI”. 

L'Autore, alzando il velo sulle grandi ipocrisie del nostro 
tempo e rivelando tutti gli errori, le contraddizioni, le 
castronerie dei “falsi maestri” ha evidenziato, nel Suo 
intervento, che i TROMBONI sono coloro che 
presuntuosamente ci spiegano come salvare il Paese mentre lo 
fanno andare a rotoli; quelli che parlano di rivoluzione verde 
e fanno affari sporchi con l'energia pulita; quelli che ci 
spiegano come salvare la democrazia mentre la stanno 
affossando; quelli che più che difendere il diritto difendono il 
rovescio; quelli del politicamente corretto che predicano 
contro l'odio e insegnano ad odiare; ai tromboni della scienza 
che si affidano alla ricerca....sì, ma, della telecamera. 
Ha, successivamente, in modo arguto, posto la differenza fra 
soggetti incompetenti che sicuramente creano gravi  danni 

sociali ma mai quanto  i falsi competenti: che purtroppo oggi, questi ultimi,  sono dominanti e di difficile  
identificazione, infatti: se gli incompetenti si possono isolare (rectius: gestire) i falsi competenti sono 
pericolosi perché si presentano sotto mentite spoglie. 
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Sono quelli bravi (???). I tecnici (???). Gli esperti 
(???). 
Poi magari risultano esperti nel prendersi una maxi 
consulenza e/o nell'occupare (indegnamente) una 
importante poltrona. 
Vantano grandi specializzazioni e professionalità, 
grandi doti, grandi capacità: tutto grande come il lupo 
di Cappuccetto Rosso........“Per mangiarti meglio”. 
Sbugiardare i TROMBONI, ha spiegato il noto 
giornalista non è facile perché galleggiano sulle onde 
del pensiero unico. Usciamo da due anni di 
impressionante conformismo delle idee e 
dell'informazione: prima il COVID e poi la guerra ci 
hanno regalato la moltiplicazione dei pappagalli: tutti 
a ripetere sempre gli stessi slogan; tutti a ripetere le 
stesse formulette. 
Chi, in questo periodo, ha osato uscire dal sentiero 
tracciato è stato demonizzato, emarginato, 
criminalizzato: ci si è abituati ad ascoltare (forse 
passivamente) i TROMBONI con la stessa musica. 
Finita la relazione, numerose sono state le domande 
alle quali il dott. Giordano ha prontamente risposto 
con ampie delucidazioni. 
Con i saluti finali del Presidente ed il rituale tocco 
della campana si è conclusa una MAGICA conviviale 
di un'annata INDIMENTICABILE. 
 

Un GRAZIE al Presidente e alla Sua Signora Anna. 
Rosario Achille Grasso 
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PASSAGGIO DELLE CONSEGNE 
01 luglio 2022 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TANTI AUGURI PRESIDENTE 
 

ROTARY CLUB CHIOGGIA 
Club n°0012284 – anno di fondazione 1961 
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